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Ata da 13ª (Décima Terceira) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da 
Serra, Estado de Mato Grosso, 4º Exercício da 9ª Legislatura Municipal. Aos 26 (vinte e 
seis) dia do mês de abril do ano de 2016 (dois mil e dezesseis), realizou-se na Câmara 
Municipal de Tangará da Serra, Estado de Mato Grosso, a sua 13ª (Décima Terceira) 
Sessão Ordinária, no Plenário Vereador Daniel Lopes da Silva, destinado às reuniões 
deste Legislativo Municipal. Às 14h, assumiu a presidência dos trabalhos o Vereador 
Sílvio Sommavilla, Presidente da Câmara Municipal, terminando por formar a Mesa com 
os Vereadores: Professor Vagner, Wellington Bezerra e Dona Neide, respectivamente, 
Vice-Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. Neste momento, em conformidade 
com o que dispõe o Artigo 157 do Regimento Interno da Câmara Municipal, o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a chamada dos Senhores 
Vereadores para a Sessão Ordinária. Procedida à verificação de presença, constatou-se 
mais as seguintes: Azenate Carvalho, Fabão, Niltinho do Lanche, Professor Sebastian, 
Rogério Silva, Romer Japonês, Weliton Duarte, Maurizan e Zedeca . Havendo número 
legal, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos e 
convidou o Vereador Fabio Brito para proceder à leitura de um capítulo bíblico. 
Sequencialmente, de acordo com o Artigo 158 do Regimento Interno desta Casa, 
determinou ao Senhor Secretário que procedesse a leitura da Ata da Sessão Ordinária 
anterior. O Vereador Rogério Silva, em conformidade com o Parágrafo 5º do Artigo 159, 
requereu verbalmente a dispensa da leitura da referida Ata. Consultado o Plenário, foi o 
Requerimento aprovado por unanimidade de votos. Acolhendo a deliberação plenária o 
Senhor Presidente colocou a ata em discussão, não havendo quem quisesse discutir, 
colocou em votação sendo esta aprovada por unanimidade de votos. Em Seguida o 
Senhor Presidente solicita um minuto de silêncio em homenagem ao Senhor Alvides 
José Favetti pelo seu falecimento ocorrido no dia vinte e dois de abril, lembrando que o 
Senhor Alvides foi vereador por três mandatos e também Presidente do Poder 
Legislativo informando que foi na administração dele que inicio o tramite para aquisição 
do prédio do Poder Legislativo. Sequencialmente, o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes no expediente. O 
Senhor Secretário prosseguiu com a leitura do pequeno expediente, conforme segue: 
PROJETO DE LEI Nº 57/2016, de autoria do Executivo Municipal, que abre crédito 
adicional suplementar no valor de R$ 126.300,00, para custear despesas da Secretaria 
Municipal de Saúde, e dá outras providências. (Regime de urgência simples). O 
Senhor Presidente colocou em discussão o pedido de regime, não havendo quem 
quisesse discutir colocou em votação, sendo aprovada por unanimidade de votos a 
tramitação em Regime de Urgência Simples. PROJETO DE LEI Nº 59/2016, de autoria 
do Executivo Municipal, que abre crédito adicional especial no valor de R$ 245.900,00, 
para custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde, e dá outras providências. 
(Regime de urgência simples), O Senhor Presidente colocou em discussão o pedido 
de regime, não havendo quem quisesse discutir colocou em votação, sendo aprovada 
por unanimidade de votos a tramitação em Regime de Urgência Simples. PROJETO DE 
LEI Nº 60/2016, de autoria do Executivo Municipal, que altera dispositivos da Lei nº 
1618, de 15 de março de 2000, alterada pela Lei nº 3821, de 16 de maio de 2012, que 
dispõe sobre o regulamento dos serviços de abastecimento de água e esgoto sanitário 
do DAE – Departamento de Água e Esgoto de Tangará da Serra-MT, e dá outras 
providências. (Regime de urgência especial). O Senhor Presidente colocou em 
discussão o pedido de regime de urgência especial, a Vereadora Azenate Carvalho 
requereu que o projeto tenha tramitação normal após as justificativas da requerente o 
Senhor Presidente colocou em votação sendo aprovada a tramitação normal por 8 (oito) 
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votos a 4 (quatro). MENSAGEM DE VETO Nº 2/2016, de autoria do Executivo Municipal, 
veto total ao Projeto de Lei do Poder Legislativo que deu origem ao autógrafo de lei 
4424, de 30 de março de 2016, que altera dispositivos da Lei nº 1618/00, que dispõe 
sobre o regulamento dos serviços de abastecimento de água e esgoto sanitário do DAE 
– Departamento de Água e Esgoto de Tangará da Serra. (Tramitação normal). O 
Senhor presidente faz a leitura do memorando 18 oriundo do Gabinete do Vereador Luiz 
Henrique que requer a dispensa da Sessão para participar da Caravana da Integração, 
realizada entre os dias 22 e 27 de Abril de 2016, a convite do Governador do Estado de 
Mato Grosso, Pedro Taques. O Senhor Presidente coloca em votação sendo o mesmo 
aprovado por unanimidade. Ofício nº 287/GP/2016, oriundo do Executivo Municipal que 
encaminha cópia do Ofício 140/2016-DAP. Ofício nº 293/GP/2016, oriundo do Executivo 
Municipal que solicita a substituição das fl.4 no Projeto de Lei nº 52/2016. Ofício nº 
299/GP/2016, oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao Requerimento nº 
55/2016. Ofício nº 69/SEMEC/2016, oriundo da Secretaria Municipal de Educação e 
Cultura em atendimento ao Requerimento nº 50/2016, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian. Ofício nº 52/SMS/2016, oriundo da Secretaria Municipal de Saúde, que 
convida para inauguração de USF Altos do Tarumã dia 19/04/2016 às 10h. Ofício nº 
47/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio Técnico Administrativo e Legislativo 
que encaminha a essa Casa 2 vias da Lei Ordinárias nº 4581/2016 e 2 vias dos Decretos 
nº 113/2016.Ofício nº 49/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio Técnico 
Administrativo e Legislativo que encaminha a essa Casa 2 vias da Lei Ordinárias nº 
4582, 4584 e 4.590/2016. Ofício nº 50/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio 
Técnico Administrativo e Legislativo que encaminha a essa Casa 2 vias da Lei 
Ordinárias nº 4583 e 4.586/2016 e 2 vias dos Decretos nº 114 e 116/2016. Ofício nº 
51/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio Técnico Administrativo e Legislativo 
que encaminha a essa Casa 2 vias da Lei Ordinárias nº 4588 e 4.589/2016 e 2 vias dos 
Decretos nº 119 e 120/2016.Ofício nº 53/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio 
Técnico Administrativo e Legislativo que encaminha a essa Casa 2 vias das Leis 
Ordinárias nº 4585 e 4591, além dos Decretos 115 e 121/2016.Ofício nº 54/AATAL/2016, 
Ofício nº 53/AATAL/2016, oriundo da Assessoria de Apoio Técnico Administrativo e 
Legislativo que encaminha a essa Casa 2 vias da Leis Ordinária nº 4587 e do Decreto 
117/2016. Ofício nº 64/DL/SAD/2016, oriundo do Departamento de Licitações da 
Prefeitura Municipal de Tangará da Serra que informa a abertura de Pregão Presencial 
nº 015/2016, para registro de preços para aquisição de gêneros alimentícios não 
perecíveis estocáveis, às 9:00h do dia 26/04/2016. Ofício nº 65/DL/SAD/2016, oriundo 
do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de Tangará da Serra que informa 
a abertura de Pregão Presencial nº 16/2016, para contratação de empresa especializada 
na manutenção e iluminação pública em super postes das principais avenidas e praças 
do Município, às 8h do dia 28 de abril de 2016. Ofício nº 66/DL/SAD/2016, oriundo do 
Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de Tangará da Serra que informa a 
abertura de Pregão Presencial nº 17/2016, para registro de preços para contratação de 
empresa especializada para executar serviços de manutenção preventiva e corretiva em 
fornecimento de peças em veículos e maquinários, às 8h do dia 29 de abril de 2016. 
Ofício nº 078/2016/SAMAE-CPL, oriundo do Serviço Autônomo de Água e Esgoto, que 
informa sobre pregão nº013/2016, em 03/05/2016 às 8:00h, cujo objeto é a contratação 
de empresa para elaboração do projeto executivo, para fins de execução de obra de 
construção de reservatório de água metálico com 3.000M³ no Município de Tangará da 
Serra. Ofício nº1327/2016/GD/SSL, oriundo da Assembleia Legislativa que comunica a 
aprovação de moção de aplauso nº 431/2016 ao Vereador Romer Japonês. Ofício nº 
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707/2016/GAB/SESP, oriundo do Secretário de Estado de Segurança Pública em 
atendimento ao Requerimento nº 12/2016, de autoria do Vereador Professor Sebastian. 
Comunicado nº CM032289/2016, oriundo Ministério da Educação que informa a 
liberação de recursos financeiros.PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA Nº 1/2016, 
de autoria do Vereador Sílvio Sommavilla, que altera dispositivos da Lei Orgânica e dá 
outras providências. (Tramitação normal). Requerimento nº 62/2016, de autoria do 
Vereador Professor Sebastian que requer ao Executivo Municipal com cópia a 
Superintendência de Trânsito e a empresa “Cantinho Transportes” documentos e 
informações a respeito do Transporte Público, ao que se refere a fiscalização por parte 
do Poder Público quanto a renovação da frota de ônibus (circulares) da empresa que 
presta o referido serviço. Requerimento nº 63/2016, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian que requer ao Executivo Municipal com cópia ao Secretário Municipal de 
Saúde, senhor Itamar Bonfim, documentos e informações a respeito da Portaria 
992/2009 que trata sobre Política Nacional de Saúde Integral da População Negra. 
Requerimento nº 64/2016, de autoria do Vereador Professor Sebastian que requer ao 
Executivo Municipal documentos e informações a respeito da possibilidade da 
construção de passarelas de travessia no Município de Tangará da Serra. Requerimento 
nº 65/2016, de autoria dos Vereadores Subscritores que requer da Secretaria de Estado 
de Saúde de Mato Grosso informações referentes ao repasses de valores para o 
Município de Tangará da Serra. Requerimento nº 66/2016, de autoria do Vereador Sílvio 
Sommavilla que requer ao Deputado Estadual Sr. Wagner Ramos e Deputado Sr. 
Saturnino Masson que encaminhe a esta Casa de Leis a relação de emendas 
disponibilizadas para o Município de Tangará da Serra nos anos de 2015 e 2016. 
Requerimento nº 67/2016, de autoria do Vereador Sílvio Sommavilla que requer a Mesa 
Diretora desta Casa de Leis a realização de Audiência Pública a fim de discutir 
Segurança Pública no Plenário Daniel Lopes da Silva. Requerimento nº 68/2016, de 
autoria do Vereador Sílvio Sommavilla que requer da Secretaria de Estado de Fazenda 
do Estado de Mato Grosso, os valores arrecadados em Tangará da Serra nos anos de 
2013, 2014 e 2015 com taxa de segurança contra incêndio – Tacin. Requerimento nº 
69/2016, de autoria do Vereador Sílvio Sommavilla que requer ao Executivo Municipal 
através da Secretaria de Saúde relatório de óbitos e causa de morte no Hospital 
Municipal nos últimos 6 meses. Requerimento nº 70/2016, de autoria da Vereadora Dona 
Neide que requer ao Executivo Municipal informações sobre FETHAB (Fundo Estadual 
de Transporte e Habitação). Indicação nº 315/2016, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian, que indica reitera termos da Indicação nº 247/15, que indicou a 
Superintendente de Políticas Públicas para Mulheres de Mato Grosso, senhora Isabel 
Cristina Gama da Silveira que elabore uma agenda de ações para o município de 
Tangará da Serra – MT, em 2016. Indicação nº 316/2016, de autoria do Vereador 
Professor Sebastian, que reitera termos da Indicação nº 1381/15, que indicou ao 
Governo do Estado e ao Governo Federal que promovam melhores discussões e 
maiores Políticas Públicas em benefício das pessoas com visão monocular. Indicação nº 
317/2016, de autoria do Vereador Zedeca que indica ao Poder Executivo Municipal a 
necessidade de construção de calçada e meio fio na quadra entre as Ruas Antonio José 
da Silva com a Rua 56 e Ruas 58 com Antônio Hortolani no Jardim Europa, área que 
pertence ao Município. Indicação nº 318/2016, de autoria do Vereador Niltinho do 
Lanche que indica ao Poder Executivo Municipal para que faça a manutenção nos 
aparelhos da academia da terceira idade, localizada na Praça dos Pioneiros, no Centro 
da cidade. Indicação nº 319/2016, de autoria do vereador Niltinho do Lanche que indica 
ao Poder Executivo Municipal a necessidade de limpeza de todos os bueiros do Bairro 
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Vila Esmeralda. Indicação nº 320/2016, de autoria do Vereador Niltinho do Lanche que 
indica ao Poder Executivo Municipal para que se faça a manutenção de limpeza e poda 
de árvores e grama na Praça da Vila Esmeralda. Indicação nº 321/2016, de autoria da 
Vereadora Dona Neide que indica ao Executivo Municipal que providencie estudos para 
a realização do serviço de cascalhamento nos embarque e desembarque de currais nas 
propriedades rurais do município. Indicação nº 322/2016, de autoria da Vereadora Dona 
Neide que indica ao Executivo Municipal que providencie reparos na iluminação pública 
na Rua Sebastião Barreto, entre as Ruas 5 e Rua 3, no Centro. Indicação nº 323/2016, 
de autoria da Vereadora Azenate Carvalho que indica ao Poder Executivo Municipal a 
substituição de lâmpadas queimadas na Rua José Duarte, entre a Rua Marília e a Rua 
José Francisco Carneiro da Silva, Jardim Rio Preto, neste município. Indicação nº 
324/2016, de autoria da Vereadora Azenate Carvalho que indica ao Poder Executivo 
Municipal a implantação de sarjeta na Rua 70, esquina com a Rua D, Jardim Tarumã, 
neste município. Indicação nº 325/2016, de autoria da Vereadora Azenate Carvalho que 
indica ao Poder Executivo Municipal o cascalhamento da Rua Biquinha, entre a Estrada 
do Ararão e a Rua Antônio José da Silva (Rua 7), Jardim Europa, neste município. 
Indicação nº 326/2016, de autoria do Vereador Maurizan Godói que indica ao Poder 
Executivo Municipal que realize uma limpeza na rotatória do Bairro Morada do Sol. 
Indicação nº 327/2016, de autoria do Vereador Weliton Duarte que indica ao Poder 
Executivo Municipal a instalação de superpostes na Avenida Inácio Bittencourt Cardoso. 
Indicação nº 328/2016, de autoria do Vereador Rogério Silva que indica ao Poder 
Executivo Municipal o cascalhamento das ruas das chácaras da Linha 12, Estrada da 
Reserva Rodovia MT – 480. Indicação nº 329/2016, de autoria do Vereador Rogério 
Silva que reitera os termos da Indicação de nº 1273/2016, que indica ao Poder Executivo 
Municipal a elaboração de estudos visando a abertura das ruas 15-A, 17-A e 19-A, 
interligando os Bairros Jardim Califórnia ao Jardim Itália. Indicação nº 330/2016, de 
autoria do Vereador Rogério Silva que indica ao Poder Executivo Municipal a iluminação 
da faixa de pedestre localizada na Avenida Ismael José do Nascimento, em frente ao 
Colégio João Batista. Moção nº 9/2016, de autoria do Vereador Professor Vagner que 
propõe a Mesa Diretora o encaminhamento de moção de congratulações e aplausos ao 
Senhor Aguinaldo Garrido pelos relevantes serviços prestados em benefício da 
sociedade tangaraense. Em seguida manifestou-se o Vereador Fabão que requereu a 
inclusão de uma indicação com o seguinte conteúdo “Indica ao executivo Municipal 
reposição de lâmpadas nos bairros Barcelona, Taiamã, Jardim São Paulo e Residencial 
Horizonte” um Requerimento com o seguinte conteúdo “Requer do Poder Executivo 
Municipal informações detalhadas sobre a obra de pavimentação asfáltica no bairro 
Jardim Acapulco. Manifestou-se também o Vereador Niltinho que requereu a inclusão de 
uma indicação com o seguinte conteúdo “Indica ao Poder Executivo Municipal para que 
faça a manutenção e limpeza do canteiro central em toda a extensão da Avenida Beija 
Flor no Bairro Alto da Boa Vista. Na sequência manifestou a Vereador Dona Neide que 
requereu a inclusão de indicação com o seguinte conteúdo “indica ao Executivo 
Municipal que providencie limpeza nas ruas do bairro Jardim Acapulco. Esgotadas as 
matérias do expediente e não havendo manifestação contrária dos Senhores Edis, o 
Senhor Presidente as declarou tacitamente aprovadas por unanimidade de votos. Ato 
contínuo o Senhor Presidente, em observância ao disposto no Artigo 163, do Regimento 
Interno da Casa, determinou ao Secretário que procedesse a chamada dos Vereadores 
inscritos para uso da Tribuna na Palavra Livre. Fizeram uso da palavra na tribuna 
respectivamente os Vereadores: Wellington Bezerra, Maurizan Godói, Niltinho do 
Lanche, Silvio Sommavilla, Dona Neide, Fábio Brito, Professor Vagner, Zedeca, 
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Professor Sebastian, Romer, Azenate Carvalho, Weliton Duarte e Rogério Silva. 
Encerrada a fala dos Senhores Vereadores o Senhor Presidente comunica que foi 
protocolado nesta casa documento pedindo abertura de inquérito sobre o esgoto, asfalto 
e infraestrutura ao Bairro Barcelona, o Senhor Presidente informa que serão tomadas as 
providencias necessárias para atender a solicitação. O Vereador Weliton Duarte solicita 
a leitura do documento, que após consulta ao plenário e sem manifestação contrária, 
determinou que o Senhor secretário Welligton Bezerra procedesse a leitura da denúncia. 
O Senhor presidente informou que foi protocolado fora do prazo regimental o Projeto de 
Lei nº 61/2016, sendo que consultou as comissões e diante do consenso para exararem 
pareceres e após consultar o Plenário, teve a anuência para que o Projeto tramite da 
Ordem do Dia, em virtude da urgência declarada pelo Poder Executivo. Em seguida 
declarou encerrado o expediente e nos termos do Artigo 147 do Regimento Interno da 
Casa declarou suspensa a Sessão por 15 (quinze) minutos em função da inclusão do 
Projeto de lei nº 61/2016, ocasião em que os Vereadores outorgaram moção de 
aplausos à Rádio Tangará, pelos relevantes serviços prestados em benefício da 
sociedade tangaraense. Questão de ordem o senhor presidente avisa que após a 
entrega da moção os senhores Vereadores permaneçam no Plenário para deliberação 
da inclusão do projeto de Lei nº 61/2016. Na sequência e após a entrega da moção o 
senhor presidente por não ter previsão regimental consulta ao plenário se pode abrir um 
espaço de três minutos para manifestação do representante da radio Tangara sendo 
acolhida a proposição pelo plenário, foi convidado a usar da tribuna o Senhor Vitalino 
Dala Bona. Senhor presidente informa ao Plenário sobre a inclusão do Projeto de Lei nº 
61/2016 de autoria do Executivo Municipal que Dispõe sobre alteração de metas 
financeiras na estrutura da Lei nº 4.543/2015 Lei orçamentária anual LOA e sobre 
abertura de crédito adicional suplementar no valor de 95.000,00 (noventa e cinco mil 
reais) destinados a custear despesas da secretaria municipal de assistência social e dá 
outras providências. (Urgência Especial), o projeto foi protocolado nesta segunda feira 
nesta casa, e tem conhecimento que as comissões já tem conhecimento do projeto e o 
motivo da urgência especial, o Senhor presidente passa a palavra para o Vereador 
Vagner para que se faça um breve relato sobre a inclusão do projeto. Assim manifestou-
se dizendo o projeto tem como cunho principal fomenta e ajudar nas ações das 
instituições que trabalha com crianças e jovens como conselho tutelar, Cras e Creas, é 
uma ação que precisa ser desenvolvida para aquele programa faça bonito, informa que 
já foi analisado o projeto pela comissão de finanças e orçamento e relata que o projeto 
encontra-se a contento não tendo nenhum problema de ordem orçamentária dizendo ser 
favorável a inclusão e a tramitação do mesmo na ordem do dia. Consulta ainda a 
Comissão de Legislação e justiça e redação final e saúde o Senhor Presidente comunica 
que o três pareceres são favoráveis. Para discussão o Vereador Professor Sebastian, 
em sua fala diz que seria irresponsável se concordasse com a entrada do projeto na 
ordem do dia, pois só tomou conhecimento neste momento então não tem como fazer 
uma análise, por isso manifesta contrário a inclusão. Manifestou-se também o Vereador 
Wellington Bezerra, dizendo ser favorável a inclusão do projeto por ele estar fazendo um 
remanejamento dentro da própria secretaria, e por ser um projeto importante pela ação 
que será desenvolvida. Manifestou também o vereador Fábio Brito que diz ser favorável 
a inclusão do projeto, mas discorre sobre a indignação de não ter tempo hábil, para uma 
analise mais minuciosa. Vereadora Azenate manifesta que não tem cópia do projeto e 
nem tem conhecimento dizendo que ela tem zelo pelo o que faz e não atropelar o 
processo se é tão importante o Executivo deveria tem mandado antes então entende 
que pode esperar para próxima sessão. Houve também a manifestação do Vereador 
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Romer Japonês, manifestando favorável a inclusão do projeto. Também se manifestou 
favorável a inclusão do projeto o Vereador Niltinho. Após as discussão para inclusão do 
projeto de lei o Senhor Presidente coloca e votação a inclusão do mesmo sendo 
aprovado por nove votos favoráveis a três contrários, manifestando contrário os 
senhores Vereadores Professor Sebastian, Weliton Duarte e vereadora Azenate 
Carvalho. O Senhor presidente utilizando o embasamento legal preconizado no artigo 65 
do Regimento Interno comunica que o intervalo do expediente será de trinta minutos 
(30). Decorrido o intervalo, o Senhor Presidente em conformidade com o que dispõe o 
Artigo 165 do Regimento Interno da Casa, usando das atribuições que lhe são 
conferidas por Lei, solicitou que se fizesse a verificação de presença dos Senhores Edis, 
para o início da Ordem do Dia. Confirmado o número de vereadores presentes e 
havendo quórum, o Senhor Presidente declarou que estaria aberta a oportunidade para 
a composição de blocos. O Vereador Wellington Bezerra, propõe a composição de bloco 
com os projetos de Lei nº 52, 53 e 61/2016, por se tratar todos de projetos de 
suplementação, e que os demais projetos sejam votados individualmente. O Senhor 
presidente coloca em discussão a composição de blocos não havendo manifestação 
colocou o requerimento do Vereador Wellington Bezerra em votação sendo este 
aprovado por unanimidade de votos. O Senhor Presidente colocou o Requerimento 
Verbal de autoria do Vereador Wellington Bezerra em votação, sendo aprovado por 
unanimidade de votos. Ato contínuo o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Secretário 
que procedesse a leitura das matérias constantes na Ordem do Dia, conforme segue: 
PROJETO DE LEI Nº 52/2016, de autoria do Executivo Municipal, que abre crédito 
adicional especial no valor de R$ 4.791.508,19, para custear despesas da Secretaria 
Municipal de Saúde, e dá outras providências. (Discussão única). PROJETO DE LEI Nº 
53/2016, de autoria do Executivo Municipal, que abre crédito adicional especial no valor 
de R$ 400.000,00, para custear despesas da Secretaria Municipal de Infraestrutura, e dá 
outras providências. (Discussão única). PROJETO DE LEI Nº 54/2016, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a inclusão de artigo na Lei nº 4543, de 30 de 
dezembro de 2015 – Lei Orçamentária Anual e dá outras providências. (Discussão 
única). Projeto de Lei nº 61/2016 de autoria do Executivo Municipal que Dispõe sobre 
alteração de metas financeiras na estrutura da Lei nº 4.543/2015 Lei orçamentária anual 
LOA e sobre abertura de crédito adicional suplementar no valor de 95.000,00 (noventa e 
cinco mil reais) destinados a custear despesas da secretaria municipal de assistência 
social e dá outras providências. (Urgência Especial). Os projetos 52, 53 e 61/2016, 
passaram pela análise das Comissões Permanentes que exararam pareceres 
favoráveis. O presidente colocou em discussão os pareceres, não havendo quem 
quisesse discutir colocou em votação, sendo aprovados por unanimidade dos votos.  Em 
seguida o Senhor Presidente colocou em discussão os projetos constantes do bloco um. 
Manifestou-se o vereador professor Vagner iniciando sua fala fazendo menção ao 
projeto de Lei nº 61/2016, dizendo ser conhecedor das dificuldades enfrentada pelos 
setores que atendem crianças e adolescente e sabe das conseqüências que pode 
causar a sociedade se não demandar de ações responsáveis. Por isso vota favorável ao 
projeto que tem como principal ação a qualificação dos profissionais que atuam na área 
de assistência a criança e ao adolescente. Por fim discute o projeto de Lei nº 52/2016, 
dizendo que este projeto abre mais ou menos doze projetos atividades em vários setores 
da saúde, recursos do ano de 2015 vinculados e que não foram gastos, o vereador diz 
que não se conforma com as explicações dada pelo Secretário de Saúde no dia anterior 
e que vai a busca de maiores esclarecimentos sobre o assunto. Manifestou o Senhor 
Vereador Wellington Bezerra, indiciado sua discussão ao projeto de lei 61/2016, dizendo 
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ser favorável ao mesmo tendo em vista a qualificação dos profissionais que estão 
atuando em uma área social muito importante para o desempenho de crianças e 
adolescentes. Sobre o projeto de lei nº 52/2016, lembrando que o poder Executivo tem 
ali em seu quadro de pessoal os secretários que tem a responsabilidade de auxiliar a 
gestão em seus ações e planejamentos, para se evitar o que esta acontecendo com a 
falta de leite de medicamentos. Acreditamos que o que está acontecendo é falta de 
planejamento. Quanto ao projeto de lei 53/2016, espero que o executivo tenha 
celeridade porá cumprimento dos prazos que se finda no final de ano e que seja 
executado a pavimentação asfáltica nos distritos contemplados, aproveita para 
agradecer ao Deputado Saturnino que apresentou emendas destinando estes recursos 
para nosso município. Em seguida usou da tribuna a Vereadora Azenate Carvalho que 
inicia discutindo o projeto de lei 52/2016, dizendo que todos os Vereadores que lhe 
antecedeu já demonstraram sua indicação relacionada a não utilização do recursos 
destinas a saúde. Porque estamos vivenciando um caos em nosso município falta de 
remédio, falta de atendimento básico, semana passada tomou conhecimento de um fato 
de uma Senhora que sofreu um acidente, e pela demora do atendimento ela veio a óbito, 
é esses abusos e desmandos que nos chateiam muito, e ainda tem pessoas que dizem 
que as coisas estão melhor e indo muito bem. Em relação ao projeto de lei 61/2016, pelo 
pequeno prazo para análise do projeto, podemos detectar vários pontos que nos 
preocupa, como por exemplo não contar do projeto nenhuma recomendação do 
Ministério Publico, como aqui alguém que me antecedeu falou, quanto o objeto do 
projeto que é a  qualificação dos profissionais, este consta apenas do projeto do 
Executivo mas o projeto enviado pela Assistência Social não faz menção ao assunto, 
outro ponto verificado são as ações que serão desenvolvidas, por exemplo uma dia no 
parque, palestra de oito horas. É a empresa contratada como foi essa contratação não 
teria que ter aqui pelo menos três orçamentos. E assim vão os desmandos por essa 
razão eu sempre digo não venham aqui pensar que aprovarei nesta casa qualquer 
projeto de lei que eu tenha ou fique em duvidas antes de tomar conhecimento que me 
satisfaça para votar com coerência e responsabilidade. Usou também da tribuna para 
discutir o Vereador Professor Sebastian, que foi categórico em dizer que além das 
situações adversas encontradas no projeto de lei 61/2016, pela Vereadora Azenate o 
Vereador também encontrou outro ponto que merece destaque quanto ao valor dizendo 
que em analise a documentação constante do projeto encontra-se a resolução um (1) e 
resolução dois (2), que na resolução uma das contas um valor de repasse de trinta mil 
reais (30.000,00) e na resolução dois consta um repasse de setenta e cinco mil reais, 
(75.000,00) somando da cento e cinco mil reais (105.000,00), agora eu pergunto onde 
esta os dez mil reais (10.000,00), entre outras considerações feitas a projeto o vereador 
diz ser contrário a projeto. Quando ao projeto 52/2016, continua a minha indignação, 
com tudo que vem acontecendo na saúde publica deste município. O Senhor presidente 
diz que continua em discussão os projetos de leis constante do bloco um. Para 
discussão a Vereadora Dona Neide, diz ser favorável aos projetos pela grande 
importância de todos. Após as discussões o Senhor presidente coloca em votação os 
projetos constantes do bloco um, passou a votação manifestando-se contrário ao projeto 
61/2016, os Vereadores Weliton Duarte, Fábio Brito, Professor Sebastian e a Vereadora  
Azenate. Projeto de Lei 61/2016 aprovado por oito votos favoráveis a quatro votos 
contrários (8x4), os projetos de leis 52 e 53/2016, foram aprovados por unanimidades de 
votos. Em seguida o Senhor presidente solicita ao primeiro Secretário que proceda com 
o encaminhamento do projeto de lei 54/2016. O senhor presidente declara que todos 
estão com pareceres favoráveis, e coloca em discussão os pareceres não havendo 
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quem queira discutir passou a votação e foram aprovados por unanimidade de votos os 
pareceres. O senhor Presidente encaminha para discussão o Projeto de Lei, 
manifestando os vereadores Wellinton Bezerra, diz que esse projeto já foi tema de várias 
discussões por estes vereadores por se tratar do percentual que o município pode se 
utilizar para fazer o remanejamento por Decreto, o vereador diz que é necessário que o 
poder Executivo tenha essa margem para atender as urgências e agora esta em um 
percentual considerável para atender as necessidades, razão de o meu voto ser 
favorável ao projeto de Lei. Discutiu também o projeto o Vereador Vagner que em sua 
fala acredita que o limite esta dentro do desejado e se manifesta favorável ao projeto. 
Manifestou-se também os Vereadores Silvio Sommavilla, Melquezedeque, Fabrio Brito, 
Niltinho, Vereador Niltinho em sua discussão fala que este projeto só esta nesta casa 
pela grande humildade que tem o Prefeito por que é pela quarta vez que este projeto 
volta a esta casa, e o que ele pede e só que deixem o prefeito trabalhar, ao final de sua 
fala pede que seja feito votação nominal ao projeto. Professor Sebastian, Rogério Silva, 
Azenate,em sua fala ressalta que no ano passado deixaram um valor de 5.192.212,34 
para que o Chefe do Poder Executivo trabalhasse por Decreto, mas ele não aceitou, 
olha o montante senhores agora vem alguém dizer que somos contra Tangará, se votar 
com cautela, estudar projeto  respeitar o voto do colega e não votar em benefício próprio 
for ser contra Tangará eu sou e vou continuar sendo, pois estou aqui representando 
meus eleitores e todo o povo de Tangará. Manifestou também o Welinton Ungaro, 
manifesta contrário ao projeto, por que por varias vezes foi debatidos aqui nesta casa 
esse percentual e em algum momento já foi proposto um percentual que foi vetado e 
agora fica insistindo para aprovação de um projeto que ele mesmo vetou. Após as 
discussões o Senhor Presidente consulta ao plenário sobre o requerimento do vereador 
Niltinho, que requer que a votação seja nominal, sendo o requerimento aprovado por 
unanimidade de votos. Assim passou se a votação nominal conforme segue Azenate 
Carvalho, Fabão, Maurizan, Professor Sebastian e Weliton Duarte, foram contrário, Dona 
Neide,  Niltinho do Lanche, Professor Vagner, Rogério Silva, Romer Japonês, Wellington 
Bezerra e Zedeca, foram favoráveis ao projeto ficando o projeto aprovado por sete votos 
favoráveis a cindo votos contrário.Projeto de Lei 56/2016, encontram com pareceres 
favoráveis em discussão os pareceres não havendo quem queira discutir e votação os 
pareceres favoráveis aprovados os pareceres por unanimidades de votos. Em discussão 
o projeto de lei 56/2016. O vereador Vagner discutiu o projeto dizendo ser favorável. 
Após as discussões o Senhor Presidente passou-se a votação sendo o projeto aprovado 
por unanimidade de votos. Mensagem de Veto 1/2016, ele se encontra com parecer 
favorável para discussão do o parecer não havendo quem queria discutir passou-se a 
votação sendo aprovado por unanimidade de votos. Em discussão o veto manifestou a 
Vereadora Azenate Carvalho, que diz ser contra ao veto por que não consegue ver a 
onde está o aumento de despesas justificada na razão do veto. Em seguida uso da 
tribuna o Vereador Weliton Duarte dizendo que o SAMAE recebe muito bem nas contas 
de água e como ele é o responsável pela abertura da vala deve ser também responsável 
pelo fechamento da vala. Usou também a tribuna o Vereador Vagner dizendo ser 
contrário ao veto porque o SAMAE tem condições de fazer isso ou se não tem condições 
que seja feito em parceria com a SINFRA. Em seguida usou da tribuna o Vereador 
Wellington Bezerra, dizendo que ele foi contrário na época da votação do projeto, por 
acreditar que o município deveria tem uma melhor programação para o bom andamento 
do desenvolvimento do município. Não havendo mais quem queria discutir passaremos 
a votação nominal. Vereadores: Azenate Carvalho, Dona Neide, Fabão, Maurizan, 
Professor Sebastian, Professor Vagner, Weliton Duarte, Romer Japonês, foram contrário 



124 

 

 

ao veto. Os vereadores Niltinho do Lanche, Rogério Silva, Wellington Bezerra e Zedeca, 
foram favoráveis ao veto. Sendo o veto rejeitado por oito votos contrário a quatro votos 
favoráveis. Projeto de Resolução 02/2016, esta em discussão, discutiu o projeto o 
Vereador Sebastian que lembra que já havia proposto este texto em outros momentos, 
mas vem registrar que é necessária a aprovação deste código de ética e decoro 
Parlamentar para se ter um texto que norteiam os princípios que dever ser aplicados. 
Ainda usou da tribuna para discutir os Vereadores Azenate Carvalho que sugere 
algumas correções. O Vereador Rogério Silva manifesta-se contrário ao projeto. 
Também usou da fala o Vereador Vagner dizendo que este Código só vem a contribuir 
com os Vereadores. Usou-se a tribuna o Vereador Zedeca que se manifesta contrário o 
projeto de Resolução. Discutiu também o Vereador Wellington Bezerra, diz que e de 
muita importância e falta mesmo este código que ética. Usou ainda da tribuna para 
discutir o Vereador Silvio Sommavilla diz que código de ética é um presente para os  
quarenta (40) anos de Tangará da Serra. Em discussão ainda o Vereador Niltinho, disse 
que o código de Ética ele entende como sendo um verdadeiro cala boca dos Vereadores 
e pede que não votem ao projeto ele manifesta-se contrário. Após as discussões 
passou-se a votação sendo o mesmo aprovado por sete votos favoráveis e cinco votos 
contrário. Nada mais havendo a tratar, às 19h50min do dia 26 (vinte) dias do mês de 
abril de 2016, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente Sessão da qual se 
lavrou esta Ata, que permanecerá à disposição dos Senhores Vereadores para 
verificação e que será discutida e votada. 
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